

Может ли ИП-микропредприятие использовать пониженные страховые взносы с 1 апреля 2020 года?

ВОПРОС

Индивидуальный предприниматель занимается производством, есть сотрудники, указан в едином реестре СМП как микропредприятие. Может ли ИП использовать льготу по пониженным страховым взносам начиная с апреля 2020 г.?

ОТВЕТ

ИП, являющийся микропредприятием, с 1 апреля 2020 года уплачивает страховые взносы по пониженному тарифу с сумм за месяц, которые превышают федеральный МРОТ, установленный на начало года; с сумм, не превышающих МРОТ, страховые взносы уплачиваются по общим тарифам.

Извлечение из:

Согласно [ст. 5](#) и [ст. 6](#) Федерального закона от 01.04.2020 N [102-ФЗ](#) для плательщиков страховых взносов, которые признаются субъектами малого или среднего предпринимательства, уже с 1 апреля 2020 года предусмотрены пониженные тарифы страховых взносов для тех сумм выплат физлицам за месяц, которые превышают МРОТ, установленный на начало года:

- 10% по пенсионным взносам;
- 0% по взносам на случай временной нетрудоспособности и в связи с материнством;
- 5% по взносам на ОМС.

Обращаем внимание, что эти тарифы не меняются при превышении предельной базы для исчисления взносов.

Таким образом, по каждому сотруднику нужно будет:

- просуммировать все выплаты за месяц;
- если сумма меньше или равна МРОТ, взносы нужно заплатить по общим правилам и основным тарифам, в том числе с учетом предельной величины базы на год;
- если сумма выплат больше МРОТ, то итоговая сумма взносов будет состоять из двух частей: рассчитанной на основании МРОТ по общим правилам и исчисленной с суммы превышения по пониженным ставкам.

С 1 января 2020 года МРОТ составляет 12 130 рублей.

Таким образом, ИП, являющийся микропредприятием, с 1 апреля 2020 года уплачивает страховые взносы по пониженному тарифу с сумм за месяц, которые превышают федеральный МРОТ, установленный на начало года; с сумм, не превышающих МРОТ, страховые взносы уплачиваются по общим тарифам